



Los radicales cortaron el tráfico en el entorno de la Universidad Autónoma de Madrid

ABC

Los radicales acaparan la huelga estudiantil contra el «decreto 3+2»

► Provocan un caos de tráfico con barricadas en Madrid y boicotean la marcha sindical

MANUEL TRILLO
MADRID

Movimientos estudiantiles radicales acapararon ayer la huelga y las movilizaciones convocadas por sindicatos y asociaciones estudiantiles en Secundaria y las universidades de toda España, que tuvieron un seguimiento irregular en las distintas comunidades, aunque en todo caso quedó lejos de ser absoluto.

El paro pretendía protestar contra el decreto del Gobierno que autoriza a las universidades a ofrecer títulos de grado de tres años. Los convocantes denominan a este decreto de «3+2», al entender que será necesario estudiar tres años de grado y dos de máster, en lugar de cuatro de grado y uno de máster, lo que consideran que elevará el precio de los estudios.

En Madrid, la movilización de los estudiantes se tradujo a primeras horas de la mañana en la instalación de barricadas, quema de contenedores y corte de diversos accesos al campus de Cantoblanco de la Universidad Autónoma, lo que provocó importantes retenciones. Según fuentes de la Universidad, el fuego en el interior del recinto pudo ser sofocado por sus propios servicios de vigi-

lancia, mientras que el que se produjo en la M-607 requirió la actuación de bomberos y policías.

También en el campus de Somosaguas de la Universidad Complutense se registró el bloqueo de los accesos con barricadas, lo que llevó a intervenir a la unidad de intervención policial (UIP), informa I. S. Calleja.

En estas dos universidades madrileñas la paralización de la actividad fue amplia. En el campus de Cantoblanco de la Autónoma se acercó al 100%, así como en el campus de Ciudad Universitaria de la Complutense. Sin embargo, en otras universidades de la Comunidad y del resto del país, el impacto del paro fue muy desigual, si bien los sindicatos que lo convocaban lo consideraron «un éxito» y cifraron el seguimiento en el 85%.

En la Universidad de Extremadura, tan solo lo secundaron el 2,5% del profesorado, el 1,05% del personal de administración y servicios, según datos de la institución. En cambio, en las universidades andaluzas hubo una «alta» participación de profesores y «masiva» de estudiantes, según la Junta.

En cuanto a Secundaria, el Sindicato de Estudiantes aseguró que la huelga fue secundada en un 90% en

Sindicatos satisfechos
Los convocantes cifran el seguimiento en un 85%, pero hubo universidades donde no llegó al 3%

la mayoría de las comunidades, informa Efe.

El Ministerio de Educación no aportó datos de seguimiento, aunque señaló que, salvo los incidentes en Madrid, hubo «normalidad» en universidades e institutos. La secretaria de Estado de Educación, Montserrat Gómezdio, insistió en que el decreto que permite grados de tres años no puede denominarse «3+2» porque no obliga a estudiar un máster ni que éste tenga dos años de duración.

La manifestación se disuelve

La jornada se cerró con una manifestación por el centro de Madrid, que los convocantes mantuvieron pese a los tres días de luto declarados por el Gobierno tras la tragedia aérea y a la que acudieron en torno a un millar de personas. Sin embargo, varios cientos de radicales, bajo el lema «Toma la facultad», se apropiaron de la cabeza de la manifestación, colocándose por delante de los sindicatos que la habían organizado y sin permitirles siquiera llegar al escenario que habían instalado en la calle Alcalá para leer su manifiesto.

Los gritos coreados por este grupo atacaban a los sindicatos tanto o más que al Gobierno. «¡Comisiones, UGT, sindicatos del poder!», «¡sindicatos de Estudiantes, sindicato de farfantes!», gritaban. Ante su incapacidad de completar el recorrido como habían previsto sin que derivara en altercados, los organizadores de la marcha se disolvieron.